



Laboratoire HiSoMA

Axe A

Linguistique et dialectologie

Séminaire

## Nommer les hommes dans les mondes anciens

Responsables : Gilles van Heems, maître de conférences Lyon 2,  
Yannis Gourdon, chercheur associé HiSoMA et Alcorac Alonso Déniz, chercheur CNRS

### La formation des anthroponymes lyciens et leur apport au lexique

Florian Réveilhac  
CNRS, laboratoire Orient & Méditerranée

Alors que le corpus épigraphique en langue lycienne est peu fourni et de style majoritairement formulaire, l'onomastique personnelle lycienne représente un matériau relativement étendu et fécond. Les inscriptions grecques témoignent en effet d'un emploi abondant d'anthroponymes lyciens plusieurs siècles après les dernières attestations en lycien, nous permettant ainsi d'enrichir notre connaissance de la morphologie et du lexique lyciens.



Cette séance de séminaire se propose donc, dans un premier temps, de présenter les différentes formations à l'œuvre dans l'anthroponymie lycienne. Si la plupart trouvent des parallèles dans d'autres langues indo-européennes, certaines, comme les *Satznamen* (noms-phrases), constituent l'empreinte de contacts antérieurs entre l'Anatolie et le Proche-Orient, tandis que d'autres encore sont le fruit d'innovations récentes, directement influencées par les noms grecs.

La seconde partie de la présentation sera dédiée aux éléments lexicaux employés dans les noms de personnes lyciens. Outre les théonymes, on y retrouve une grande variété de lexèmes, comme des noms de parenté, des zoonymes, des abstraits ou encore des noms de fonctions. Il est également possible, à partir de petits groupes d'anthroponymes, d'isoler quelques lexèmes non attestés dans le reste du corpus lycien, mais dont le sens est souvent hypothétique voire inconnu.

3e séance

Judi  
16  
janvier  
2020  
De 17h à 19h

Salle Reinach  
4e étage  
MOM  
7 rue Raulin  
Lyon 7e

ISTOIRE  
SOURCES  
MONDES  
ANTIQUES

